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Своих не бросаем!
Работники структурных подразделений КФУ приняли участие в сборе и передаче гуманитарной помощи 

полевому госпиталю для участников специальной военной операции.
Совместно с организаторами сбора – координаторами команды «Волонтёры госпиталей» АНО «Центр 

психологической поддержки участников боевых действий «АДЭВА»– для нужд военнослужащих были собра-
ны необходимые строительные материалы, инструменты и инвентарь, а также крепёжные детали и канцтовары.

-На сегодняшний день нашей наиболее важной социальной миссией является продолжение регулярной и 
системной поддержки участников СВО. От лица моих коллег из других структурных подразделений, которые 
также присоединились к сбору, хочу сказать, что мы не престанем помогать, и уже следующая передача гума-
нитарной помощи состоится в преддверии Дня защитника Отечества, – отметил начальник Центра молодёж-
ных проектов и ресурсного обеспечения Департамента по социальной и воспитательной работе КФУ Андрей 
Степанко.

Пресс-служба КФУ
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Для всех защитников России!

И никак иначе
В КФУ прошла премьера документального фильма «“И что положено кому, пусть каждый совершит”. 

Университет в специальной военной операции: два года на образовательном фронте».

                                                                

В преддверии Дня защитника Отечества на сцене Дома культуры Медицинского института КФУ «ожили» героические персонажи 
военной истории России от Киевской Руси до Великой Отечественной войны. Одноименный концерт с участием лучших творческих 
коллективов вуза подготовили сотрудники департамента социальной и воспитательной работы КФУ.

-Сегодня мы хотели показать, что настоящий мужчина, русский человек, всегда стоял на страже своей Родины. Во времена древ-
ней Руси, в период войны 1812 года, Великой Отечественной войны, в нынешнее время, всегда. Мы  рассказали небольшую историю о 
том, что не важно, какая эпоха, но наши мужчины всегда готовы постоять за Родину, за свои семьи, жен, матерей и детей, – поделилась 
организатор концерта Наталья Прокопенко.

-Зрителями исторической постановки стали администрация КФУ, преподаватели и студенты вуза, а также специальные гости - 
представители 4 стрелкового  батальона отдельной бригады народного ополчения Республики Крым, «Черноморского казачьего войска», 
18-ой Общевойсковой Армии Южного военного округа и Пограничного управления ФСБ по Республике Крым, а также курсанты Воен-
ного учебного  центра, ветераны и участники локальных войн и СВО.

Кроме того, на главной сцене Мединститута исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов наградил благодар-
ственными письмами и почетными грамотами тех, кто в тылу и на фронте обеспечивает мир и покой своих соотечественников.

-Когда-то этот праздник был важным только  для военных, но мир меняется, и на защиту Отечества становятся все граждане Рос-
сии, особенно врачи. Я говорю своим студентам, что защитники – это они. Защитники здоровья. Ведь здоровые люди – сильная страна. 
Сильная страна – крепкая армия. Как говорит наш Президент, в единстве мы непобедимы, – считает полковник медицинской службы 
запаса, старший преподаватель курса «Медицина катастроф» кафедры травматологии и ортопедии первого медицинского факультета 
Мединститута КФУ Игорь Колток.

День защитника Отечества – не просто праздник, а символ мужества, доблести и патриотизма, а также ещё один повод вспомнить 
о несокрушимом духе и верности долгу, отваге и подлинном героизме наших земляков.

Фото: Ксения Гасица, Пресс-служба КФУ

Над созданием кинокартины рабо-
тали преподаватели, работники и студенты 
Института медиакоммуникаций, медиатех-
нологий и дизайна.

-В названии фильма есть отсылка к 
знаменитой песне «В лесу прифронтовом», 
написанной в самый тяжелый период Ве-

ликой Отечественной войны. Так, мы 
проводим параллель с теми событиями и 
событиями сегодняшнего дня. Они связа-
ны между собой и исторически, и куль-
турно, и идеологически. Кроме того, это 
название показывает роль каждого из нас: 
студента, преподавателя. Каждый должен 
совершить на своём месте то, что положе-
но. Никак иначе мы в этой большой борь-
бе победить не можем, – рассказал автор 
сценария, директор Института медиаком-
муникаций, медиатехнологий и дизайна 
КФУ Александр Мащенко.

Фильм рассказывает о гуманитар-
ной помощи фронту, деятельности Воен-
ного учебного центра КФУ, конференциях 
и встречах с участниками боевых дей-
ствий и военными журналистами. Также 
зрителям рассказали о студентах, прини-
мавших участие в специальной военной 

операции и преподавателях-ветеранах Вто-
рой мировой войны. 

-Сейчас идёт период, когда мы 
удерживаем и боремся за суверенитет на-
шего государства. А студенты – это наше 
будущее. Если мы делаем это в отрыве от 
них, то эффективность будет низкая. Важ-
но, чтобы это было сделано руками студен-
тов для студентов. Так, наш университет 
создаёт возможности, чтобы каждый из 
ребят чувствовал сопричастность к тем 
процессам, которые сейчас происходят во-
круг, – сообщил проректор по молодёжной 
политике Сергей Елькин.

После показа перед зрителями с 
торжественной речью выступили препода-
ватели и гости университета.

Дарья Савичева
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ
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Студенты - морпехам!
В Севастопольском экономико-гуманитарном институте КФУ  передали гуманитарную помощь медикам

 отдельной гвардейской бригады морской пехоты.

Это медикаменты, которые  использутся на этапе оказания первой ме-
дицинской помощи и медицинские изделия (кровеостанавливающие жгуты 
одноразового использования и многоразового применения, жгуты-турникеты, 
(ИПП), а также мягкие носилки, термоодеяла, комплекты постельного белья и 
одежду которые будут использованы в процессе эвакуации раненых. А еще на 
фронт были переданы письма и поздравления с наступающим Днем Защитни-
ка Отечества от студентов и сотрудников вуза, – сказала директор СЭГИ КФУ 
Наталья Лазицкая.

Военнослужащие  бригады морской пехоты поблагодарили коллектив 
института за внимание и проявляемую заботу о защитниках Родины, выпол-
няющих задачи в зоне СВО.

Коллектив СЭГИ на постоянной основе принимает участие сборе и 
передаче гуманитарной помощи участникам СВО. Так, в преддверии Нового 
года 810 бригаде морской пехоты и Крымской военно-морской базе были пе-
реданы автономные дизельные отопители и портативные устройства для соз-
дания благоприятных бытовых условий, письма студентов и преподавателей.

По материалам СЭГИ КФУ 

Университетский антисептик
В преддверии Дня защитника Отечества в КФУ совместно с Главным следственным управлением Следственного комитета 

РФ по Республике Крым и г. Севастополю собрали гуманитарную помощь для военных на передовой.

                                                                

Укомплектованные посылки оправлены бойцам 
126 бригады береговой обороны, над которой шеф-
ствуют сотрудники Главного следственного управления 
Следственного комитета, регулярно собирая гуманитар-
ную помощь.

 Кроме продуктов питания, средств гигиены, не-
обходимого оборудования, писем и рисунков от кадетов, 
защитники получат 3000 единиц «Армейского спрея», 
разработанного учеными вуза. «Армейский спрей» – 
природный антисептик на основе гидролатов лекар-
ственных эфиромасличных культур – чабреца горного 
и алоэ. Средство разработано на базе инжинирингово-
го центра «Генетические и клеточные биотехнологии» 
КФУ. Его можно применять при ожогах, ссадинах, уку-
сах насекомых, травмах, порезах и ранениях.

-Благодаря изобретению сотрудников Медицин-
ского института мы смогли собрать очень важный и по-
лезный гуманитарный груз для отправки на фронт. Ан-
тисептические средства – вещь первой необходимости 
для тех, кто сейчас защищает Родину. Этот спрей будет 
способствовать улучшению гигиенического состояния и 
санитарно-эпидемиологической ситуации. Отрадно, что 
университет и Следственный комитет наладили такое 
сотрудничество, чтобы вместе внести свой посильный 
вклад в обеспечение и поднятие боевого духа ребят, ко-
торые нас защищают, – отметил руководитель Главного 
следственного управления СК России по Республике 
Крым и г. Севастополю Владимир Терентьев.

Сотрудники инжинирингового центра уже ведут 
апробацию и других средств на основе гидролатов рас-
тений, которые произрастают в Крыму. Фазу тестирова-
ния и лабораторных исследований уже проходят нату-
ральные назальные и оральные спреи лекарственного и 
антисептического действия.

Дарья Савичева
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ
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Воины-интернацианалисты защищали нас!
В день 35-летия со дня вывода советских войск из Афганистана представители администрации, преподаватели, студенты 

и обучающиеся Медицинского института и Медицинского колледжа КФУ приняли участие в республиканском торжественном 
мероприятии, посвященном Дню памяти воинов-интернационалистов.

-Военнослужащие нашей страны отстаивали интересы        
Родины, выполняя свой боевой долг, во многих горячих точках, вда-
ли от дома, защищали наших граждан от международного террориз-
ма. В этот день мы выражаем огромное уважение тем, кто оставался 
верным присяге до конца, – отметил заместитель директора Меди-
цинского института им. С.И. Георгиевского по воспитательной ра-
боте Денис Шадуро.

Также в возложении цветов приняли участие члены Про-
фсоюзной организации Мединститута, ветераны боевых действий в 
Афганистане, организация обучающихся МБОУ «Трудовая школа», 
служащие Федеральной службы войск национальной гвардии.

Справка: В боевых действиях в Афганистане принимали 
участие более 5000 крымчан, 168 из них погибли, ещё трое пропали 
без вести. Их подвиг увековечен в десятках мемориалов на террито-
рии Республики Крым.

Пресс-служба КФУ

Там, где они, там – победа!
Сотрудники Центра международных образовательных проектов – подготовительного отделения, отдела подготовки 

и проведения мероприятий, отдела творческих инициатив и проектов КФУ, совместно с представителями Отдельной 
бригады народного ополчения Республики Крым и Симферопольской городской  организации ветеранов пограничной службы 

Регионального отделения в Республике Крым Российского Совета ветеранов пограничной службы посетили подразделения морской 
пехоты и пограничной службы, находящихся на боевых позициях и поздравили бойцов с их профессиональным праздником. 

                                                                

Сотрудники КФУ пожелали им не терять отваги и мужества 
души, смелости и героизма сердца, всегда стремиться к верным целям 
и победам, хранить свою любовь к Родине, поблагодарили  за служ-
бу, честность и самопожертвование. А в качестве подарков привезли 
сладкие угощения, фрукты, а также колёса для автомобильной техни-
ки, радиостанции, маскировочные сети, утеплённые резиновые сапо-
ги, медикаменты, постельное и нательное бельё, полевую библиотеку, 
сигареты, чай, конфеты, и т.д.

В свою очередь, начальник отдела подготовки и проведения 
мероприятий Департамента по социальной и воспитательной работе 
КФУ Наталья Прокопенко и главный специалист отдела творческих 
инициатив и проектов Департамента по социальной и воспитательной 
работе Павел Козаченко на протяжении всего мероприятия своими 
песнями дарили душевную радость и поднимали боевой дух военнос-
лужащих, получая взамен …непрекращающиеся аплодисменты.

-23 февраля отмечают тысячи россиян. Эта дата священна для 
всех, кто дорожит миром, для кого такие понятия, как Долг, Честь 
и Родина священны. В каждой стране есть свои герои, и именно на 
их опыте, на их подвигах мы воспитываемся. Наша Родина, Россия 
– страна героическая. В тысячелетней её истории военных лет в об-
щей сложности было больше, чем годов мирных. Но какие бы враги,-
ни бросали нам вызов, мы выстояли, и будем дальше стоять. Мы за 
мирную жизнь, и мы всегда должны знать, помнить и чествовать ге-
роев страны. Наши морские пехотинцы 810-й отдельной гвардейской 
дважды орденоносной бригады морской пехоты не понаслышке зна-
ют, что такое настоящая мужская дружба, достоинство и честь, всегда 
первыми штурмовали и штурмуют самые горячие точки, выступая на 
защиту Родины. «Чёрные береты» всегда отличает особое отношение 
к нелёгкой воинской службе, на их долю выпадают самые непростые 
задачи, и они всегда с честью выполняют свой долг, – отметила Дирек-
тор Центра международных образовательных проектов – подготови-
тельного отделения нашего Университета Татьяна Сержанова.

По материалам Центра международных образовательных 
проектов -подготовительного отделени
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На первом плане - прикладная наука
В КФУ прошла приуроченная ко Дню российской науки встреча с Председателем Государственного Совета 

Республики Крым Владимиром Константиновым. Мероприятие также посетили ректоры Крымского 
инженерно-педагогического и Керченского государственного морского технологического университетов.

Наука в Крыму есть, она живёт, она 
развивается. Мы в меру своих полномочий 
и возможностей оказываем ей помощь. 
Сегодня отношение к науке меняется в об-
ществе, в государстве. Без науки не будет 
сил ни у экономики, ни у промышленно-
сти. Нужно проводить фундаментальные 
исследования. На их основе и будет фор-
мироваться технологический суверенитет 
страны, технологическое лидерство. Без 
этого никак, – отметил Владимир Констан-
тинов.

Встреча началась с экскурсии по 
наукоёмким технологическим лаборато-
риям университета, а на базе Физико-тех-
нического института состоялось открытие 
лаборатории «МикроЛаб», которая направ-
лена на выпуск электронных печатных 
плат для смартфонов, микрофонов, ком-
пьютеров и других видов техники. Лабо-
ратория была создана в рамках программы 
стратегического академического лидерства 
«Приоритет 2030». Работать здесь смогут 
и студенты профильных направлений под-
готовки.

-В лаборатории есть множество 
контрольно-измерительного оборудова-
ния. Видя все эти приборы, современные 
и интересные, которые практически нигде 

больше нельзя увидеть, наши студенты за-
ряжаются энергией и горят желанием раз-
виваться в этом направлении, – рассказал 
доцент кафедры компьютерной инжене-
рии и моделирования КФУ, руководитель 
лаборатории, Юрий Сосновский. - Здесь 
есть трафаретный принтер, предназна-
ченный для нанесения паяльной пасты 
на печатные платы. Также имеется уста-
новщик компонентов, который позволяет 
автоматически наносить точки паяльной 
пасты на печатные платы с точностью, 
недостижимой для человека. Он может 
одновременно обрабатывать не одну пла-
ту, а целую панель из плат. Отсюда панель 
перемещается в специальную компьюте-
ризированную печь, где можно выставить 
термопрофиль для пасты. За 15 минут 
здесь идёт пайка многих десятков, сотен, 
а, может быть, и тысяч точек. Несмотря 
на то, что мы только открылись, мы уже 
ведём работу по изготовлению прототи-
пов для некоторых крымских предприя-
тий, – добавил Сосновский.

На мероприятии также были пред-
ставлены научные проекты и гранты трёх 
университетов. Работники, преподавате-
ли и гости КФУ узнали об этнокультурной 
трансформации во владениях Восточной 

Римской империи в Крыму, научной школе 
профессора Февзи Якубова и научной ла-
боратории по выращиванию австралийско-
го красноклешневого рака.

-Сегодня на первый план выходит 
прикладная наука. Это не умаляет ни до-
стоинства, ни необходимости проводить 
исследования в области фундаментальных 
наук. Но прикладная наука – это то, что на 
самом деле может обеспечить определён-
ный финансовый суверенитет университе-
та. И самое главное – это то, что сегодня 
требует и  Министерство науки и высшего 
образования, а значит государство в его 
лице, и это то, что сегодня требует эконо-
мика,  –  рассказал и. о. ректора КФУ Вла-
димир Курьянов.

Завершилась встреча вручением 
наград Государственного Совета Респу-
блики Крым за научную деятельность со-
трудникам и преподавателям Крымского 
федерального, Крымского инженерно-пе-
дагогического и Керченского государ-
ственного морского технологического уни-
верситетов. 

Дарья Савичева
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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Прямой диалог
В Ордена Трудового Красного Знамени Медицинском институте КФУ состоялась встреча исполняющего обязанности 

ректора Владимира Курьянова с трудовым коллективом.

В ее ходе  сотрудники и преподава-
тели института задали интересующие их 
вопросы по организации учебного процес-
са, научно-исследовательской деятельно-
сти и модернизации материально-техниче-
ской базы.

Кроме того, были затронуты вопро-
сы грантовой деятельности, финансовых 
проблем, кадрового обеспечения, а также 
работы с иностранными студентами.

-У коллектива Медицинского ин-
ститута накопилось большое количество 
актуальных и значимых вопросов, связан-
ных с учебной, административной, хозяй-
ственной деятельностью. Очень ценно, что 
сотрудники могут прямо спросить у ректо-
ра и получить исчерпывающий ответ, – от-
метил директор Медицинского института 
КФУ Евгений Крутиков.

Руководитель КФУ встретился и с  
трудовым коллективом Агротехнической 
академии. В ходе встречи сотрудники, пре-

подаватели и студенты смогли задать ему 
интересующие их вопросы об организа-
ции учебного процесса, благоустройстве 
территорий и корпусов, а также в ведении 
электронного документооборота.

Кроме того, на встрече были за-
тронуты вопросы антитеррористической 
безопасности, повышения оплаты труда и 
программы кадрового обеспечения.

-Есть много проблемных вопро-
сов, требующих решения. И сотрудники, 
и профессорско-преподавательский со-
став академии хотели услышать от перво-
го лица о том, какие перспективы в раз-
витии, в обеспечении материальной базы, 
а также в уходе за территорией и здани-
ями академии их ждут, – отметил дирек-
тор Агротехнологической академии КФУ 
Анатолий Рогозенко.

-Прямой диалог между руково-
дителем и частями нашего большого пя-
титысячного коллектива – это, наверное, 

единственная правильная форма получе-
ния обратной связи от работников универ-
ситета относительно того, что на самом 
деле у нас происходит. Не общаясь напря-
мую с сотрудниками, невозможно эффек-
тивно руководить таким огромным учре-
ждением. Людям необходимо понимать, 
какова их дальнейшая судьба, над чем им 
работать, какова позиция руководства в 
отношении их структур. Без этого мы уни-
верситет дальше двигать не сможем, – рас-
сказал Владимир Курьянов.

Такие встречи пройдут до конца 
учебного года во всех структурных подраз-
делениях и научных центрах вуза.

Елизавета Черкашина, 
Дарья Савичева

Фото: Ксения Гасица
Пресс-служба КФУ
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Крыму нужен Центр продвижения достижений ученых
Без специально обученных людей, которые могут разработки ученых довести до коммерческого использования, 

ученым очень сложно заявить о своих достижениях и внедрить их в практическое поле. Об этом в пресс-центре 
РИА Новости Крым рассказал исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов.

-Если говорить о проблематике внедрения научных исследований, то за исключением центральных ведущих высших учебных 
заведений в Москве, Петербурге,  это также Уральский федеральный университет, Томский национально-исследовательский универси-
тет –  вузы, которые давным-давно и очень тесно сотрудничают с производством, да и создавались ради этого производства. В осталь-
ных случаях у всех одна проблема: как научную разработку превратить в продукт, – отметил Курьянов.

По его словам, воплощаются в жизнь прикладные исследования.
-Из того, что доведено до определенного логического завершения, можно назвать наши разработки в области феррит-гранатов 

(прозрачный магнитный материал, широко применяется в радиотехнике и электронике – ред.) большой интерес к этому проявили соот-
ветствующие производственные структуры, которые готовы вместе с нами вести разработки. Речь о наших феррит-гранатовых пленках 
и конструкциях, которые требуют применения этих пленок, – уточнил он.

По ряду разработок ученые доводят дело до опытных образцов. Однако дальше им необходима помощь в продвижении получен-
ного продукта. В этой ситуации необходимо создание общего для всех крымских исследовательских учреждений Центра коммерциали-
зации научных разработок, считает и.о. ректора.

-Без специально обученных людей, которые могут готовый продукт довести до коммерческого использования, этот путь мы сами 
(ученые – ред.) не пройдем. Этот вопрос сейчас обсуждается, и, если его удастся решить, это поможет серьезно продвинуться не только 
на уровне республики, но и Российской Федерации, – заключил он.

Пресс-служба КФУ по материалам РИА Новости Крым

Целевое обучение - гарантия трудоустройства
В Ордена Трудового Красного Знамени Медицинском институте КФУ  прошёл круглый стол по вопросам 

целевого обучения студентов. В мероприятии приняли участие руководство вуза, студенты, ординаторы, 
а также представители профильных органов государственной власти и больниц Крыма.

-В Медицинском институте учатся несколько тысяч целевиков. Это те студенты и ординаторы, которые подписали договор с Ми-
нистерством здравоохранения Республики Крым. Я считаю, что наша беседа очень полезна в первую очередь для них самих. Ребята хотят 
найти своё место в жизни, выбрать правильный путь. А наша задача – помочь им в этом,  – рассказал директор Медицинского института 
КФУ Евгений Крутиков.

Участники круглого стола обсудили преимущества целевого обучения, вопросы отработок в больницах, льготы и специфику про-
хождения производственной практики.

-Я пошёл по целевой форме обучения, потому что это гарантия трудоустройства. Можно общаться с работодателем, выстраивать 
отношения, которые будут устраивать и вас, и его. Кроме того, вы будете проходить практику в этом медицинском учреждении. Я лично 
проходил её в онкодиспансере как помощник врача. Был и в поликлинике, и в операционной. В некоторых случаях  наблюдал за операци-
ей, а в некоторых –  даже участвовал, – поделился студент шестого курса специальности «Лечебное дело» Егор Мельник.

Кроме того, студенты и ординаторы узнали об особенностях оформления академического отпуска и основаниях расторжения до-
говора о целевом обучении.

Инициатором проведения круглого стола выступила Счётная Палата Республики Крым.

Дарья Савичева, Фото: Ярослав Остаповец, Пресс-служба КФУ
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Работодатели пришли за …специалистами
В рамках факультативной недели в КФУ состоялись встречи с потенциальными работодателями. 
Вуз посетили представители органов государственной власти и крупнейших организаций Крыма.

-Такие неформальные лекции от 
работодателей позволяют расширить кру-
гозор того, какой сейчас рынок труда, куда 
можно трудоустроиться, какие есть вакан-
сии. Сегодняшние крупные работодатели, 
в принципе, позволяют узнать заранее, кем 
и где можно работать. Различного рода ме-
роприятия по трудоустройству студентов 
уже планируются, потому что в конце года, 
нужно уже ориентироваться, трудоустраи-
ваться, искать своё место работы. В этом 
мы всячески будем способствовать, – отме-
тил директор Центра карьеры КФУ Сергей 
Зиневич.

Так, Академию строительства и 
архитектуры посетили крупнейшие за-
стройщики полуострова – ООО «СК 
Консоль-Строй ЛТД» и ООО «МОНО-
ЛИТ-КРЫМ». Студенты узнали о возмож-
ностях и перспективах в сфере строитель-
ства на сегодняшний день, а также задали 
интересующие их вопросы работодателям.  

-Сегодня в строительстве идёт ак-
тивное развитие, очень много программ 
ФЦП, инфраструктурных проектов. Со-
ответственно, у нас появилась конкретная 
потребность в молодых хороших специа-
листах. Нам нужны архитекторы, ПГСники 
и специалисты по строительным материа-
лам. Моя цель сегодняшнего мероприятия 
– как раз убедить, попросить и пригласить 
молодых специалистов, которых мы ждём 
и готовы предоставить колоссальный объ-
ём работ, – поделился директор ООО «СК 
Консоль-Строй ЛТД» Владимир Ясинский.

Встреча с работодателями состоя-
лась и в Агротехнологической академии. 
Представители министерства сельского 
хозяйства и министерства имущественных 
и земельных отношений Крыма рассказали 
студентам о перспективных направлениях 
сельскохозяйственной отрасли в регионе. 

-На сегодняшний день существует 
около полутора тысяч вакансий на сельско-
хозяйственных предприятиях. Нам бы хо-
телось, чтобы выпускники как Крымского 
федерального университета, так и других 
вузов по окончании трудоустраивались на 

сельскохозяйственные предприятия – не 
только на предприятия отраслевые, но и 
на перерабатывающие, в научные орга-
низации, которые сопровождают сель-
скохозяйственную отрасль, – отметила 
первый заместитель министра сельского 
хозяйства Республики Крым Алиме Заре-
динова.

Академию также посетили дру-
гие крупные предприятия Крыма. Среди 
них АО «Комбинат «Крымская роза», АО 
«ПАО «Массандра», ООО «Дружба Наро-
дов», ООО «НПП «КРЫМСПЕЦГЕОЛО-
ГИЯ», ГАУ РК Симферопольское лесоох-
отничье хозяйство, ООО «АВВАРК».

Студенты Института экономики 
и управления, в свою очередь, познако-
мились с деятельностью ведущего бан-
ка полуострова. Представители «РНКБ» 
рассказали о преимуществах компании, 
условиях приёма и карьерном росте.

-На этой встрече мы раскрыли сту-
дентам секреты трудоустройства. Также 
рассказали о том, как правильно выбрать 
первого работодателя, составить резюме, 
подготовиться к собеседованию. Наш 
банк приветствует приём на работу но-
вых сотрудников, новых специалистов. 
Для этого мы и хотим помочь студентам 
найти себя в профессии, –  рассказал биз-
нес-тренер службы обучения персонала 
банка «РНКБ» Артем Родюшкин.

Кроме того, встречу с обучающи-
мися также провели представители не-
коммерческой организации «Крымский 
государственный фонд поддержки пред-
принимательства», ООО «АВИ-Центр», 
АНО «ТРК  «Крым», филиал ПАО «Рос-
сети».

Студенты старших курсов Инсти-
тута биохимических технологий, эколо-
гии и фармации встретились с предста-
вителями крымской аптечной сети ООО 
«Экономная аптека». На протяжении 17 
лет организация работает в сфере фар-
мации и охватывает 25 городов, включая 
Москву и Дагестан. Сеть предлагает мо-
лодым специалистам корпоративное жи-

льё, обучение, офлайн-тренинги и систему 
наставничества.

-Любой стажёр или практикант, 
который попадает в нашу аптеку, закре-
пляется за ответственным сотрудником. 
Подход в части обучения, внедрения в 
должность, предоставление необходимой 
информации, понимание профессии – всё 
это мы даём нашей студенческой молодё-
жи. Здесь, в университете, выпускники по-
лучают в большей степени теоретическую 
часть, а практика уже начинается в аптеке, 
– поделилась руководитель отдела по под-
бору персонала ООО «Экономная аптека» 
Марина Яворская.

Санаторно-курортный комплекс 
«Mriya Resort & SPA» долгое время актив-
но сотрудничает с Крымским федеральным 
университетом. Ежегодно студенты вуза 
проходят практику в отеле, а выпускники 
находят постоянное место работы.

-Мы стараемся уделять большое 
внимание именно студентам – их стажи-
ровкам и трудоустройству. За молодыми 
специалистами – будущее всех компаний, 
мы это прекрасно понимаем и стараемся 
не терять ребят, наоборот, пытаемся их 
развивать и привлекать в нашу компанию, 
– отметила специалист по работе с молоде-
жью СКК «Mriya Resort & SPA» Екатерина 
Ананичук.

Напомним, КФУ активно ведёт ра-
боту по профориентации и трудоустрой-
ству студентов. Центр карьеры регулярно 
проводит выездные экскурсии на предпри-
ятия, встречи с работодателями и тради-
ционную ярмарку трудоустройства, куда 
съезжаются кадровые службы различных 
фирм и предприятий со всего Крыма.

Каролина Лазарева, Нина Келле, 
Елизавета Черкашина, Дарья Савичева

Фото: Ярослав Остаповец,  Илья 
Гогунский, Ксения Гасица, 

Вадим Крыжановский,
Пресс-служба КФУ



9

Исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов провёл встречу с ветеранами труда КФУ – профессорами 
и доцентами с большим стажем работы в университете. Основная цель – поиск новых форм взаимодействия, обсуждение 

будущего вуза и получение обратной связи.

Что скажет Совет старейшин?

В ходе встречи участники обсудили формирование Совета старей-
шин, который будет проводить консультирование руководства вуза по при-
нятию решений.

-За каждым из вас – громадный опыт работы в университете. Нам 
очень важно проложить правильный мостик между прошлым, настоящим и 
будущим. Совет старейшин должен стать серьёзным экспертным органом по 
многим вопросам жизнедеятельности университета, помогать руководству и 
Учёному совету в экспертизе того, что готовится к обсуждению. Сделать все 
и сразу не представляется возможным в принципе, но мы последовательно 
идём по тому пути, который намечали совместно, – отметил Владимир Ку-
рьянов.

Кроме того, были подняты управленческие и кадровые вопросы, про-
блемы организации учебного процесса и составления расписаний занятий.

-На основе предложений в ходе прошлой встречи нами были прове-
дены кадровые замены в ряде структурных подразделений, изменены штат-
ные расписания, ликвидированы некоторые структурные подразделения, от-
крыты новые направления подготовки. Предстоят ещё большие трудности, 
частично мы понимаем, как их решать, частично рассчитываем и на под-
держку Совета старейшин, ведь это те люди, которые многое знают и через 
многое прошли в жизни, – рассказал проректор по международной деятель-
ности и информационной политике КФУ Сергей Юрченко.

Напомним, четвёртого июля состоялась предыдущая встреча Вла-
димира Курьянова с ветеранами труда, по итогам которой был реализован 
ряд основных предложений: усиление внимания к гуманитарной подготовке 
обучающихся и гражданско-патриотическому воспитанию, а также органи-
зации и проведению производственной практики, восстановление кафедр, 
создание Советов в студенческих общежитиях и другие.

Елизавета Черкашина, Фото: Ксения Гасица, 
Пресс-служба КФУ

Закон для вуза
В КФУ состоялось подписание дополнительного соглашения о продлении Коллективного договора. От администрации вуза 

гарантом исполнения Коллективного договора выступил исполняющий обязанности ректора Владимир Курьянов, а от рабочего 
коллектива – председатель Первичной профсоюзной организации Любовь Савченко.

Комиссию по ведению коллективных переговоров, подготов-
ке проекта Коллективного договора и заключению Коллективного 
договора КФУ возглавила заместитель председателя профсоюзной 
организации, доцент кафедры гражданского и трудового права Тав-
рической академии КФУ Наталия Лукашева.

-Коллективный договор – это закон учреждения, то есть на-
шего университета. Он позволяет нам не только контролировать со-
блюдение действующего трудового законодательства, но и предус-
матривает определенные льготы, улучшает положение работников. 
В связи с истечением срока действия предыдущего Коллективного 
договора, мы, комиссия первичной профсоюзной организации уни-
верситета, единогласно пришли к мнению о продлении срока дей-
ствия Коллективного договора до февраля 2027 года. 

Работодатель в лице исполняющего обязанности ректора Владимира Курьянова все взятые на себя ранее обязательства подтвер-
дил. И мы надеемся на дальнейшее плодотворное сотрудничество и процветание нашего университета. Кроме того, членство в профсо-
юзной организации гарантирует единство и сплоченность нашего коллектива, – рассказала Наталия Лукашева.

Нормы нового Коллективного договора претерпели изменения и были приведены в соответствие с действующим законодатель-
ством Российской Федерации, были внесены некоторые структурные изменения, а также изменения, касающиеся охраны труда. Ознако-
миться с новым Положением Коллективного договора, а также получить информацию касательно членства в Первичной профсоюзной 
организации Крымского федерального университета можно на сайте: http://profcom.cfuv.ru/

 Нина Келле
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ
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В числе победителей – ученые КФУ
Проект сотрудников Медицинского института им. С. И. Георгиевского КФУ занял второе место в финале 

общероссийского научно-практического мероприятия «Эстафета вузовской науки – 2024». Церемония награждения 
победителей прошла на площадке Международной выставки-форума «Россия» в рамках международного 

медицинского форума «Вузовская наука. Инновации».

Проект «Исследование предик-
торной значимости полиморфизмов генов 
IL1β, EDN1 и NOS3 в диагностике ише-
мической болезни сердца в зависимости 
от психологических особенностей лично-
сти» занял второе в секции «Клинические 
исследования в кардиологии». Над ним 
работали доцент кафедры внутренней ме-
дицины №1 Елена Захарьян и младший 
научный сотрудник Центральной науч-
но-исследовательской лаборатории Илья 
Головкин.

Работа была выполнена в рамках 
осуществления проекта «Клиническая и 
прогностическая значимость молекуляр-
но-генетических маркеров ишемической 
болезни сердца в зависимости от психо-
логических особенностей личности и типа 
отношения к болезни» (руководитель Еле-
на Захарьян), поддержанного Российским 
научным фондом.

Победители получили награды из 
рук министра здравоохранения Российской 

Федерации Михаила Мурашко и Предсе-
дателя Ассоциации «Совет ректоров ме-
дицинских и фармацевтических высших 
учебных заведений», ректора Первого 
Московского государственного медицин-
ского университета имени И. М. Сечено-
ва, академика РАН Петра Глыбочко.

Кроме того, победители приняли 
участие в пленарной сессии «Здравоох-
ранение России: достижения и возможно-
сти», а также круглых столах.

Международный медицинский 
форум «Вузовская наука. Инновации» – 
ежегодное знаковое событие для учёных, 
площадка межведомственного взаимо-
действия по различным клиническим, 
биомедицинским и прикладным направ-
лениям исследований.

Пресс-служба КФУ
по материалам Мединститута

«Правая рука» Вернадского, кто он?
Музей истории КФУ презентовал новую монографию доктора исторических наук,  профессора Андрея Непомнящего «Жить 

сегодняшним днем…», посвященную разносторонней плодотворной деятельности профессора Петра Двойченко (1883–1945), 
служившего в Таврическом университете, Крымском университете им. М. В. Фрунзе, Крымском государственном педагогическом 

институте им. М. В. Фрунзе.

В книге раскрыты ранее неизвестные страницы истории 
КФУ в разные периоды его работы. Созданный автором просо-
пографический портрет служителей науки позволил раскрыть 
сложную динамику межличностных коммуникаций в ученой 
среде высшего учебного заведения. Монография построена на 
документах Санкт-Петербургского филиала Архива РАН, Госу-
дарственного архива Российской Федерации и Государственно-
го архива Республики Крым.

-Фамилия Петра Абрамовича Двойченко в истории 
крымоведения ярко проявилась при восстановлении ближнего 
круга окружения академика Вернадского во время его работы 
в Таврическом университете. Изучая архивные бумаги, свя-
занные с личными и научными крымскими коммуникациями 
Вернадского, удалось определить незаурядную роль Двойченко 
в симферопольский период деятельности академика. Мы име-
ем дело с крупным гидрогеологом, ставшим «правой рукой» 
Вернадского в реализации ряда интересных научно-практиче-
ских проектов эпохи врангелевского Крыма, автором десятков 
трудов по изучению водных ресурсов и полезных ископаемых 
полуострова, не утративших актуальности. Сразу оговорюсь, 
что для гидрогеологии Крыма Двойченко – отдельная глыба 
знания, – отметил директор Музея истории КФУ, профессор 
Непомнящий.

Издание вышло в давно популярной среди научных ра-
ботников книжной серии «Биобиблиография крымоведения», 
став 34 выпуском этого книжного ряда.

По материалам Музея истории КФУ
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Студенты КФУ помогают в ремонте помещений, а также благоустройстве прилегающих территорий Ордена 
Трудового Красного Знамени агропромышленного колледжа КФУ. Работы проводятся в рамках Всероссийской 

патриотической акции «Снежный десант РСО».

Этот труд, точно крут!

-Основная цель сегодняшней работы – это обеспечить безопас-
ность студентов колледжа - создание убежища. Мы нашли такой вариант, 
как привлечение «Снежный десант РСО».  Замечательные ребята, которые 
оказывают нам помощь и выполняют те работы, которые не могут выпол-
нить наши ребята, – рассказал заведующий заочным отделением Агропро-
мышленного колледжа КФУ Виктор Нерух.

В акции приняли участие 18 бойцов отрядов Крымского студенче-
ского десанта. Часть из них убирали сухие ветви и опавшую листву – по-
следствия мощного урагана, накрывшего Крым в ноябре прошлого года. 
Вторая группа в течение двух дней благоустраивала укрытие №1: волонтё-
ры выносили мусор и снимали зараженный грибком слой штукатурки. Всё 
это – подготовка к будущему озонированию помещения.

-Тут есть ребята, которые учатся в Институте филологии КФУ, в 
Таврической академии, в ИММиДе. Они никак не связаны со строитель-
ным направлением, но сегодня пробуют себя в этой роли. Мне кажется, 
это достаточно интересно – испытать себя в чём-то новом, и студенческие 
отряды открывают для них такие возможности, – поделился сотрудник 
регионального штаба Студенческих отрядов Республики Крым Дмитрий 
Якушев.

Справка: Снежный десант РСО — всероссийская волонтёрская 
акция, которая проводится в Крыму уже шесть лет. Её основные цели: 
развитие добровольчества в молодёжной среде, профориентация и содей-
ствие трудоустройству, а также просветительская деятельность и патрио-
тическое воспитание.

Дарья Савичева, Фото: Илья Гогунский, Пресс-служба КФУ

Студенты-волонтёры из Прибрежненского аграрного колледжа КФУ провели уборку пляжа от Прибрежного 
в сторону Евпатории. Территория сильно пострадала после ноябрьского шторма. В акции приняли участие 

порядка 50 студентов колледжа.

Крымские пляжи будут чистыми

-В нашем учебном заведении акция только стартовала, сегод-
ня был первый день участия. Наш колледж аграрный, поэтому труд и 
студенческая молодёжь – два неразрывных понятия. Подобные акции 
дают более широкое понимание своих возможностей. На сегодняшний 
день они у студентов очень масштабны. Обучающиеся Прибрежнен-
ского аграрного колледжа активны и всегда с удовольствием готовы 
принять участие ещё не в одной акции, анонсированной студенчески-
ми отрядами, – отметила заместитель директора по воспитательной 
работе Прибрежненского аграрного колледжа КФУ Алла Крамская.

В дальнейших планах колледжа – уборка прибрежной полосы 
вокруг Розового озера и благоустройство территории возле памятни-
ков в селе Прибрежное, Геройское и Владимировка.

-Об акции «Крымского студенческого десанта» я узнала из пу-
бликации в сообществе. Она меня заинтересовала, и я решила принять 
в ней участие. Очень надеюсь, что сегодня мы хорошо поработаем, и 
все узнают, что труд крымских студентов действительно крут, – поде-
лилась студентка Прибрежненского аграрного колледжа КФУ Кристи-
на Ярошенко.

Уборка береговых территорий является спецификой проведе-
ния Всероссийской патриотической акции «Снежный десант» на тер-
ритории Республики Крым. Это масштабная добровольческая трудо-
вая акция, в которой участвуют бойцы студенческих отрядов со всей 
страны.

Напомним, «Снежный десант РСО» проводится в Крыму 
с 2018 года и направлен на проведение добровольческих акций по 
благоустройству населенных пунктов, оказание помощи людям пре-
клонного возраста, детям и ветеранам Великой Отечественной войны, 
профориентационную работу со школьниками, популяризацию до-
бровольчества и трудовой деятельности среди молодежи.

Пресс-служба КФУ
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Команда КВН «На ты» Института медиакоммуникаций, медиатехнологий и дизайна КФУ побывала на Международном 
фестивале команд КВН «КиВиН», где продемонстрировала качественный и интеллектуальный уровень юмора.

Шутили интеллектуально и качественно

По итогам поездки команда получила «повышенный рейтинг», 
который позволит ей попасть в Центральные лиги КВН, что станет пер-
вым шагом к Телевизионной лиге.

-Сочинский фестиваль – это огромное международное меропри-
ятие, на которое съезжаются тысячи талантливых людей. В этом году 
было рекордное количество команд – около 600. Это говорит только об 
одном – КВН жив, КВН все еще тот, КВН развивается и открывает но-
вые горизонты. Участие в таком фестивале позволяет показывать юмор, 
учиться у команд, которые уже в телевизоре и конечно достойно пред-
ставлять свой университет, Симферополь, Крым. Нам уже поступил ряд 
приглашений от Центральных лиг МС КВН, это крепкие и статусные 
лиги, сезон в которых точно позволит попасть нашей команде в теле-
визионную лигу и уже в следующем году представить Крымский феде-
ральный на экранах телевизоров. Спасибо за поддержку нашему универ-
ситету и всем нашим болельщикам! – рассказал капитан команды «На 
ты» Сервер Сеитбилялов.

Команда КВН «На ты» выражает благодарность за всесторон-
нюю помощь и поддержку и.о. ректора Крымского федерального уни-
верситета Владимиру Курьянову, проректору по молодёжной политике 
КФУ Сергею Елькину, сотрудникам департамента по социальной и вос-
питательной работе КФУ, а также директору  Института медиакоммуни-
каций, медиатехнологий и дизайна Александру Мащенко.

По материалам команды КВН «На ты» ИММиД КФУ

В КФУ прошло открытие чемпионата по мини-футболу среди обучающихся. На мероприятии присутствовали вете-
раны футбола, мастера спорта СССР, руководство и студенты вуза.

Главная цель соревнований – укрепление здоровья и привлече-
ние студентов к регулярным занятиям физической культурой и спор-
том, выявление лучших игроков для комплектования сборной команды, 
а также гражданское и патриотическое воспитание.

-Мини-футбол – это игра особая. Здесь другие скорости, другое 
количество забитых голов, другое покрытие. Конечно, цель любой игры 
– победа, а футбол в этом смысле – одна из самых азартных игр. Однако 
важно и объединение всех команд, несмотря на то, что они представля-
ют разные структурные подразделения и факультеты. Все выходят на 
одну площадку и играют друг с другом. Ребят вместе сплачивает общее 
стремление добиться лучшего результата. Очень часто после таких игр 
вчерашние соперники становятся большими друзьями, – отметил ис-
полняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов.

На открытии чемпионата прошла жеребьевка. Здесь 19 команд 
получили номер в группе розыгрыша. Места команд в группах будет 
определяться по наибольшему количеству набранных очков. На втором 
этапе соревнования пройдут по системе с выбыванием после проигры-
ша. 

-«Это событие очень важно для нас. На чемпионате мы прове-
дем более 40 игр, то есть ребята будут непрерывно состязаться. Здесь 
очень большая вовлеченность студентов: участие принимают более 250 
человек. Надеемся, что в будущем будем проводить и региональные со-
ревнования по мини-футболу, в которых будут участвовать команды со 
всего Крыма. Очень важно, что молодежь активно вовлекаются в этот 
процесс, ребята сами просят о таких играх, – подчеркнул помощник 
ректора по физической культуре и спорту КФУ Зени Алимов.

Финал игр состоится в конце марта. Чемпионат приурочен к де-
сятой годовщине присоединения Крыма к Российской Федерации.

Елизавета Черкашина, Ксения Гасица, Пресс-служба КФУ

Началась игра, особая!


